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CATALUNYA

ENTRE PREGUNTAYPREGUNTA

“Es absurdo que cada autonomía
tenga un centro de I+D en cáncer”
ENTREVISTACONLUIS SERRANO/EldirectordelCRGdeBarcelonasemuestracríticoconel‘cafépara todos’
yplantea lanecesidaddevincular lacontinuidadde losparquescientíficosasus resultados.

CristinaFontgivell.Barcelona

Luis SerranoPubull (Madrid,
1959)asumióen juniode2011
ladireccióndelCentredeRe-
gulació Genòmica (CRG),
uno de los centros públicos
españoles de I+D científica
másprestigiososanivel inter-
nacional.Tresmesesdespués,
pusosucargoadisposiciónde
la Generalitat porque el CRG
quedófueradelprogramaSe-
vero Ochoa, que prevé finan-
ciar conunmillónde euros al
año durante cuatro años a los
mejores centros de investiga-
ción de España. El conseller
Mas-Colellnoaceptósudimi-
sión y hoy, Serrano se ha em-
barcadoenunplanparareor-
ganizar la actividad de este
centroy tratardepotenciar la
transferencia tecnológica, pe-
se al incierto futuro de una
institución que tiene un défi-
cit anual de tres millones de
euros.
¿Por qué cree que el Go-

bierno dejó al CRG fuera de
losSeveroOchoa?
Siempre he pensado que el

procesofueestrictamenteob-
jetivo y nohuboningunama-
no negra, simplemente, que
sehizomal.Hubounaprime-
rarondadecriteriosobjetivos
y allí el CRG quedó primero
en ciencias de la vida. Luego
hubo una segunda fase en la
que se pedía desarrollar un
programade investigaciónen
7.500 caracteres, y plantear
algo así es una lotería. Es co-
mo si uno organiza una liga
para ver cuáles son los mejo-
resequiposdefútboldeEspa-
ñaylosdiezprimerospuestos
dependen de una ronda de
penalties.
¿Creequequedarfuerade

este programa ha dañado la
imagendelcentro?
Ni los recortes ni algo así

ayudan, especialmente por-
que somos un centromuy in-
ternacional, conel 68%de los
investigadores procedentes
delextranjero.
¿Cómo se adapta un cen-

tro como el CRG a un con-
texto de recortes del presu-
puestopúblico?
Hay que priorizar y redefi-

nir la actividad. No vamos a
sernuncaexpertosenoncolo-

Luis Serrano asumió la dirección general del CRG en junio de 2011. / Elena Ramón

ElCRG,ubicadoenelParc

deRecercaBiomèdicade

Barcelona,esunode los

centrosde I+Despañoles

conmásafluenciade

investigadoresextranjeros.

Aproximadamenteel68%

de losempleadosson

extranjerosyelcentrose

financia,engranparte,con

fondoscompetitivosde la

UniónEuropea.LuisSerrano

se licencióenCiencias

Biológicaspor laUniversidad

ComplutensedeMadrid.

En1992fue jefedegrupo

enelLaboratorioEuropeo

deBiologíaMolecularde

Heidelberg (Alemania)y

haocupadodiversoscargos

enelConsejoSuperiorde

InvestigacionesCientíficas

(CSIC)yenelCentro

Nacionalde Investigaciones

Oncológicas (CNIO).

Unpolopara
investigadores
extranjeros

gía ni cardiología, queremos
ser centro de referencia para
enfermedades genéticas y ra-
ras y potenciar los acuerdos
conotrasinstituciones.
¿Es fácil introducir cam-

biosestetipodecambios?
La ventaja del CRG es que

los jefes de grupo no tienen
plaza permanente y los más
jóvenes a los nueve años se
tienen que ir, lo hayan hecho
bien o mal. Esto nos permite
reenfocarfácilmenteelcentro
ennuevas áreas. Es un centro
enelqueseentrenagenteque
luego va a otros centros. Los
jefesdegruposeniorycoordi-
nadores tienen un contrato
abierto que se va renovando
en función de sus resultados.
¿Hayque redefinir la acti-

vidadcientíficaespañola?
El país tiene que decir lo

que quiere ser. Podemos
apostar por turismo y servi-
ciosperfectamenteynoscon-
vertimosenelpaísdelburrito
y el sombrero mexicano, lo
que me parece muy razona-
ble. O podemos ser un país
que apueste por la investiga-
ción.Perohagamos loqueha-
gamos, hayquehacerlo a fon-
do. Si este centro necesita
quincemillonesytieneundé-
ficitdetresmillonespodemos
funcionar con remanentes
pero quizás llegue un mo-
mento en que tengamos que
despedirauntreintaporcien-
to de la plantilla, la mayoría
extranjeros.

¿Proponeentoncesquese
cierrencentros?
Si recortas todo, lo único

que consigues es una depre-
sión económica generalizada.
Igual quenohayque recortar
en todas partes, me parece
absurdo que haya un centro
de investigación oncológica
en cada autonomía. En Cata-
lunya se han creado hasta 40
centros tecnológicos: son de-
masiados. En Extremadura,
por ejemplo, tendría sentido
quehubierauncentrode I+D
capaz de situarse entre los 30
primeros del mundo a nivel
agropecuario.
¿Enquédeberíamosespe-

cializarCatalunya?
En su momento Pujol hizo

una apuesta muy importante
por la biotecnología y, de he-
cho, si semira la actividad de
los centrosdebiomedicinaen
Catalunya, se han conseguido
engranparte los objetivos.Es
una pena que ahora que he-
mos llegado a ese nivel se re-
corte en un área que tiene un
desarrollo enorme, porque
corremos el riesgo de que lo
invertidodurantediezañosse
tirealabasura.
¿El CRG mantendrá su

presupuestoen2012?

“Si recortamos en
todas partes lo único
que conseguiremos
en una depresión
generalizada”

“EnCatalunya se
han creado hasta
cuarenta centros
tecnológicos;
son demasiados”

“O nos centramos en
turismo y servicios o
invertimos a fondo
en I+D: pero hay que
apostar por algo”

A LAÚLTIMA

LaMasia
del Barça
se culturiza
conelGovern

El FCBarcelona quiere poten-

ciar la actividad docente de La

Masia, su centro de formación

de jóvenes deportistas. La enti-

dad azulgrana ha alcanzadoun

acuerdoconelDepartamentde

Cultura,porelquelaGeneralitat

cederá 575 volúmenes para el

fondo bibliográfico de la resi-

dencia culé, donde viven unos

70 jóvenes. El acuerdo entre

ambas instituciones se enmar-

ca dentro del Pla Nacional de

Lectura impulsado por la con-

selleria que encabeza Ferran

Mascarell.Ademásde lasobras

literarias recomendadas por

autores como Pere Gimferrer,

Jaume Cabré o Jordi Puntí, La

Masia también incorporará vo-

lúmenes escogidos por Enci-

clopèdia Catalana y el Institut

Nacional d’Educació Física de

Catalunya(Infefc).

Congreso
mundial
de ingeniería
química

Barcelona aspira a acoger en

2017lasededelCongresoMun-

dial de Ingeniería Química, que

celebrará ese año su décima

edición. La candidatura barce-

lonesa cuenta con el respaldo

del conseller deEconomia iCo-

neixement,AndreuMas–Colell,

quien ha argumentado que

“Catalunya es una de las regio-

nes más dinámicas del sur de

Europa, especialmente en el

campo de la investigación y el

desarrollo”. El Govern pretende

queel congresode2017coinci-

da con Expoquimia, el salón de

Fira de Barcelona dedicado al

sectorquímico,yconsideraque

lasdoscitasson“elmejoresce-

narioparaatraertalentoynego-

cio”.Lapróximaedicióndelcon-

greso tendrá lugar en Seúl, la

capitalsurcoreana.

En principio tenemos el
mismo presupuesto, pero es
que además somos un buen
negocio. Si la Generalitat nos
da doce millones de euros al
año, y se añaden 1,5 millones
del ministerio, nosotros so-
mos capaces de traer prácti-
camente 16 millones de fon-
doseuropeos.
Mas-Colell dijo reciente-

mente en un acto de Biocat
que podría revisar el presu-
puestoparaciencia...
La verdad es que nunca he

entendido como la Generali-
tat, con todos los recortesque
haysobrelamesa,noraciona-
liza un poco todo esto, aun-
que, con su perfil académico,
entiendoqueseaunconseller
con bastante sensibilidad ha-
cialaactividadcientífica.
¿Elsectorprivadodebería

contribuir a financiar la in-
vestigación que se hace en
losparquescientíficos?
Debería, pero el problema

es que los fondos de capital
riesgo especializados en sani-
dad son aúnmuy pequeños y
la industria farmacéutica es-
pañolanoesmuyfuerte.
Faltan científicos em-

prendedores. ¿Cómo se po-
tencia lacreacióndeempre-
sasbio?
Es la gran asignatura pen-

diente. Creo que lo que debe-
rían hacer las administracio-
nes públicas es, al margen de
entregarayudasalainvestiga-
ción,darunpaqueteseparado
de fondos para transferencia
tecnológica, que sirva única-
mente para la valorizaciónde
patentesycreacióndeempre-
sas,yquenosepuedamezclar
conelpresupuestodeI+D.
¿Cuántasempresassehan

creadoenelCRG?
Por ahora solo una, q-Ge-

nomics. Quizás a finales de
añoveamosunamás.
¿Los apuros económicos

españoles han afectado a la
imagen de la ciencia que se
haceaquí?
Desde luego, no ayudan a

infundir confianza. Nos salva
que Barcelona es una ciudad
atractivaparalos investigado-
res extranjeros y que, por
ahora, el nivel de ciencia del
CRGnoseharesentido.

Carles Folguera, director. /E.R.
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